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An die Teilnehmer 
des Projektes 
„Planspiel Kommunalpolitik“ 
 
 
 
 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
zur 1. simulierten Jugendratssitzung -Planspiel Kommunalpolitik- 
am Montag, dem 20.11.2017, 15:00 Uhr, 
in der Kamener Stadthalle 
 
lade ich Sie ein. 
 
 
 
A. Öffentlicher Teil   
    

TOP Bezeichnung des Tagesordnungspunktes Vorlage  

    
1 Eröffnung des Planspielfinales durch das Forum Jugend und 

Politik, Friedrich-Ebert-Stiftung Bonn 
    

    
2 Eröffnung der Ratssitzung, Bestätigung der Tagesordnung 

durch Hermann Hupe, Bürgermeister der Stadt Kamen 
    

    
3 Fragestunde     
    
3.1 Anfrage SPD-Fraktion: Technische Geräte im neuen 

Chemieraum der Gesamtschule Kamen 
    

    
3.2 Anfrage CDU-Fraktion: Perspektiven für den Stadtpark     
    
3.3 Anfrage Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: Tablets als 

Unterrichtsmedien 
    

    
3.4 Anfrage Fraktion Die Linke: Gelände des ehemaligen 

Praktiker-Marktes 
    

    
3.5 Anfrage FDP-Fraktion: Erneuerung der Toiletten und Fenster 

der Hauptschule Kamen 
    

    
3.6 Anfrage Fraktion Freie Wähler: Öffentliche Nutzung des KSC-

Platzes 
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4 Debatte und Abstimmung der Anträge     
    
4.1 Antrag SPD-Fraktion: Finanzielle Unterstützung für 

Aufenthalte in Partnerstädten 
    

    
4.2 Antrag CDU-Fraktion: Sanierung Kamener Schulen     
    
4.3 Antrag FDP-Fraktion: Erneuerung der Skateanlage im 

Postpark 
    

    
4.4 Antrag Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: Instandsetzung der 

Skateanlage im Postpark 
    

    
4.5 Antrag Fraktion Die Linke: Prüfauftrag für die Straße Nordring     
    
4.6 Antrag Fraktion Freie Wähler: Kostenfreies W-LAN in der 

Innenstadt 
    

    
5 Abschluss nach Ende der simulierten Ratssitzung durch das 

Forum Jugend und Politik, Friedrich-Ebert-Stiftung 
    

    
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
gez. Hupe 
Bürgermeister 
 
 
 
 
 
 



 

 

  

Anfragen der Jugendfraktionen 

zur Sitzung am 20.11.2017 in Kamen 

 
 

Anfrage der SPD-Fraktion 

1 Wann werden die technischen Geräte im neuen Chemieraum an der 
Gesamtschule angeschlossen? 

 

 
  



 

 

  

Anfragen der Jugendfraktionen 

zur Sitzung am 20.11.2017 in Kamen 

 
Anfrage von der CDU-Fraktion 

  
Der Stadtpark ist nur noch eine Ansammlung von Bäumen. Er hat keine 
Aufenthaltsqualität. Gerade in der dunklen Jahreszeit entstehen Angsträume. 
 
Welche Vorstellungen hat die Stadt Kamen diesen Zustand deutlich und vor 
allem kurzfristig zu verbessern? 
 

 
  



 

 

  

Anfragen der Jugendfraktionen 

zur Sitzung am 20.11.2017 in Kamen 

 
Anfrage von der Fraktion Bündnis 90 / DIE GRÜNEN: 

  
Ist es möglich an den Kamener Schulen Tablets für die Nutzung im Unterricht 
anzuschaffen? 
 
Gibt es Fördermittel, die man nutzen kann? 
 
 
Begründung: 
 
Die neuen Medien gehören immer mehr zum Lebensalltag und werden zur 
beruflichen Notwenigkeit. Aus Gründen der Kosteneinsparungen und des 
Umweltschutzes und um den neuen technischen Entwicklungen Rechnung zu 
tragen, erachten wir diese Anschaffung für notwendig. 
 

 
  



 

 

  

Anfragen der Jugendfraktionen 

zur Sitzung am 20.11.2017 in Kamen 

 
Anfrage von der Fraktion DIE LINKE: 

  
Warum soll auf dem Gelände des früheren Praktiker-Marktes kein 
Einzelhandelsbetrieb mehr zugelassen werden? 
 

 
 
  



 

 

  

Anfragen der Jugendfraktionen 

zur Sitzung am 20.11.2017 in Kamen 

 
 

Anfrage von der FDP-Fraktion: 

  
Wann ist die Sanierung der Toiletten der Hauptschule geplant? 
 
Werden im nächsten Haushalt Mittel für die Erneuerung der Fenster 
bereitgestellt? 
 

  



 

 

  

Anfragen der Jugendfraktionen 

zur Sitzung am 20.11.2017 in Kamen 

 
 

Anfrage von der Fraktion Freie Wähler: 

  
Wir als Mitglieder der Freien Wähler möchten ihrerseits informiert werden, ob der 
KSC-Platz in naher Zukunft öffentlich gemacht wird und gepflegt werden kann. 
 

 



 

 

  

Anträge der Jugendfraktionen 

zur Sitzung am 20.11.2017 in Kamen 
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Antrag SPD-Fraktion 

Betreff: Finanzielle Unterstützung für Aufenthalte in Partnerstädten 

Beschlussvorschlag: Der Stadtrat möge beschließen, dass die Verwaltung Finanzmittel 
in den städtischen Haushalt einstellt, die dafür da sind, SuS Kostenunterstützung für 
Aufenthalte in unseren Partnerstädten zu ermöglichen. Darüber hinaus sollte die 
Verwaltung weitere Schritte unternehmen, um die Partnerschaften zu intensivieren. 

Begründung: Austausch zwischen Menschen ist wichtig. Wir wollen Verständnis für 
Probleme anderer Nationen entwickeln und unsere Partnerstädte kennenlernen. 
Zudem hilft der Austausch sich in anderen Sprachen zu verständigen. Eigene 
Erfahrungen sind nicht ersetzbar, leider sind die Bürgerreisen für SuS zu teuer, 
deshalb muss ein Finanzierungsweg gefunden werden, der es allen ermöglicht, an 
einem solchen Austausch teilzunehmen. Eine Kostenunterstützung wird dazu führen, 
dass mehr SuS die Möglichkeit des Autauschs wahrnehmen. 

Finanzielle Auswirkung: Kosten ca. 30.000 Euro € 

 

Deckungsvorschlag: : Schrittweise Erhöhung der Vergnügungssteuer und 

internationale Kamener Unternehmen um Unterstützung bitten 

 



 

 

  

Anträge der Jugendfraktionen 

zur Sitzung am 20.11.2017 in Kamen 
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Antrag der CDU-Fraktion 

Betreff: Sanierung Kamener Schulen 

Beschlussvorschlag: Der Stadtrat möge beschließen, dass für jede ein umfassendes 
Sanierungskonzept aufgestellt wird. 
 

Begründung: 
 

1.) An vielen Schulen sind dringende Sanierungen notwendig: Erneuerung aller 

Fenster am Gymnasium( alte Fenster sind nicht mehr funktionsfähig, Wirkung 

als Kältebrücken.) Fenster fallen teilweise aus dem Rahmen, Gefahr für 

Schüler und Lehrer. 

2.) Erneuerung der Toilettenanlagen mindestens an Haupt- und Gesamtschule 

(Verschmutzung, zum Teil defekt, beschmiert, Geruch, Verstopft) 

3.) Erneuerung Aufzug Gesamtschule (Immer wieder Störungen) 

 

Finanzielle Auswirkung: Noch nicht bezifferbar 

Deckungsvorschlag: Programm Gute Schule 2020 
 

 
  



 

 

  

Anträge der Jugendfraktionen 

zur Sitzung am 20.11.2017 in Kamen 
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Antrag der FDP-Fraktion 

Betreff: Erneuerung der Skateanlage im Postpark 

Beschlussvorschlag: Der Stadtrat möge beschließen, dass die Skateanlage am 
Postpark erneuert wird. 

Begründung: 
Durch die Erneuerung der Skateanlage wird die Attraktivität des Standorts gesteigert. 
 
Aufgrund der erweiterten Möglichkeiten, die angeboten werden, werden dort mehr 
Jugendliche ihre Freizeit verbringen. Insbesondere für die Planung und Durchführung 
von regionalen Wettbewerben ist die Instandsetzung und das Ersetzen einiger 
Rampen notwendig. 
 
Des Weiteren wird durch die Aufwertung des Standorts eine Verdrängung der dort 
vorhandenen Kleinkriminalität erwartet. 
 

Finanzielle Auswirkung: / 

Deckungsvorschlag: / 

 
  



 

 

  

Anträge der Jugendfraktionen 

zur Sitzung am 20.11.2017 in Kamen 
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Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: 

Betreff: : Instandsetzung der Skateanlage im Postpark 

Beschlussvorschlag:  
Der Stadtrat möge beschließen, dass die Skateranlage im Postpark für Kinder und 
Jugendliche in einen sicheren Zustand gebracht. Die Grünflächen und sonstigen 
Außenanlagen, wie zum Beispiel die Bänke, mögen instand gesetzt und gepflegt 
werden. 

Begründung:  
Die Skateanlage befindet sich in einem Zustand, der ein sicheres Benutzen nicht mehr 
zulässt. Mehrere Kinder oder auch Jugendliche hatten sich bereits verletzt, durch 
diesen Zustand der Anlage finden überregionale Conteste die in früheren Jahren 
stattgefunden haben nicht mehr statt. Die örtliche Skaterszene ist aufgrund dieser 
ungepflegten und unsicheren Anlage bereits in andere Städte abgewandert. 
 

Finanzielle Auswirkung: / 

Deckungsvorschlag: / 

 
 

  



 

 

  

Anträge der Jugendfraktionen 

zur Sitzung am 20.11.2017 in Kamen 
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Antrag der Fraktion Die Linke: 

Betreff: Prüfauftrag für die Straße Nordring 

Beschlussvorschlag: Der Stadtrat möge beschließen, dass die Verwaltung beauftragt 
wird, zu prüfen wann und mit welchem Aufwand die Straße in Stand gesetzt werden 
kann und ob zwischenzeitig Sicherungsmaßnahmen erforderlich sind. 
 

Begründung: Aus der Fahrbahnoberfläche haben sich Steine gelockert, die durch 
vorbeifahrende Fahrzeuge gelockert werden und Fußgänger und andere 
Verkehrsteilnehmer gefährden. 

Finanzielle Auswirkung: / 

Deckungsvorschlag: / 

 

  



 

 

  

Anträge der Jugendfraktionen 

zur Sitzung am 20.11.2017 in Kamen 
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Antrag der Fraktion Freie Wähler 

Betreff: Kostenfreies W-LAN in der Innenstadt 

Beschlussvorschlag: Der Stadtrat möge beschließen, dass die Verwaltung prüft unter 
welchen Bedingungen möglichst zeitnah ein kostenfreies W-Lan in der Innenstadt 
einzurichten ist. 
 

Begründung: Wir möchten in der Innenstadt ein freizugängliches, kostenlos zur 
Verfügung stehendes W-Lan Netzwerk in der Innenstadt Kamens einzurichten, da es 
für die jetzige Generation als selbstverständlich gilt, eine konstante Verbindung zum 
Internet zu haben, was wiederum dazu führt, dass in der Innenstadt eine höhere 
Attraktivität herrscht. 

Finanzielle Auswirkung: / 

Deckungsvorschlag: / 

 


